



PETER OTTIGER

„SALUD AUDITIVA“ – „HILFE FÜR KLEINE OHREN“ IN MEXIKO

Weltweit gibt es viele Kinder mit einer Hörbehinderung. Infektionen und Erkrankungen im frühen Kindesalter schädigen häufig dauerhaft das Gehör. Fehlende finanzielle Mittel und technische Voraussetzungen machen besonders in Entwicklungsländern die Versorgung hörbehinderter Kinder mit Hörgeräten nur unzureichend möglich.

Seit 2009 haben sich die deutschen Lions bundesweit dieses Problems angenommen und sammeln mit der Initiative „Hilfe für kleine Ohren“ (LC Kelkheim und HDL) Hörgeräte. Die Hörgeräte werden an gemeinnützige Hilfsorganisationen weitergegeben, die geeignete Projekte für hörbehinderte Kinder betreiben.

Eine dieser Organisationen ist die Stiftung „Salud Auditiva“ (Hörgesundheit) in Mexiko. Sie widmet sich seit 2002 der Hilfe, Unterstützung und Begleitung von Erwachsenen und Kindern, die unter Schwerhörigkeit leiden. Ziel der Stiftung ist es dabei, die Menschen möglichst voll in die Gesellschaft zu integrieren. Gegründet von Prof. Elena Pina Mendez (Kommunikationswissenschaftlerin und Psycholinguistin), arbeitet die Stiftung nicht kostenlos, sondern erzielt durch die medizinische Betreuung schwerhöriger Patienten auch Einkünfte, die es ihr ermöglichen, denjenigen, die sich sonst keine Behandlung leisten könnten, kostenlos zu helfen.

◀ **In der Weihnachtszeit** unterstützt auch schon mal der Weihnachtsmann die Aktion. Ein echtes Geschenk wird das Hörgerät für die kleine Zoe Geraldine durch die Unterstützung der Mitarbeiter der Stiftung, denn sie begleiten die kleinen Patienten und ihre Familien bei der Anpassung und der folgenden Therapie.

Hilfe für die ganze Familie

Unterstützt wird die Stiftungsgründerin dabei durch ein Team von Spezialisten, Therapeuten für Kommunikation, Audiologen und Technikern für Hörgeräte. Neben strategischen Partnerschaften mit internationalen Herstellern von Hörgeräten, Fachärzten und medizinischen Institutionen betont Elena Pina Mendez die Bedeutung der Zusammenarbeit mit der Lions-Organisation in Deutschland. Allein 2015 wurden über 300 Hörgeräte an „Salud Auditiva“ gespendet. Die Kosten für die Erfassung, Diagnostik und die folgende Anpassung der Hörgeräte sowie die nachfolgende Betreuung werden aus den Einnahmen der Stiftung und Spenden bestritten. Im letzten Jahr konnte 83 Patienten auf diese Weise geholfen werden.

Nach der Anpassung der Hörgeräte werden die Patienten nicht alleine gelassen, sondern kontinuierlich durch Therapeuten betreut und psychologisch unterstützt. Das Ziel des Teams besteht darin, dass Patienten mit Hörbehinderungen dabei geholfen wird, besser hören zu können und sprechen zu lernen, um so weit wie möglich normal leben zu können. Auch die Eltern und Lehrer schwerhöriger Kinder werden von der Stiftung „Salud Auditiva“ geschult.

Sehr oft werden die gespendeten Hörgeräte im Rahmen einer großen „Fiesta“ den schwerhörigen Kindern zusammen mit ihren Eltern übergeben. Nach der Übergabe versammeln sich alle in einem benachbarten Park, essen und trinken zusammen. Viele bringen Getränke und Lebensmittel mit, die an alle verteilt werden. Alle wollen ihre Dankbarkeit für die Hilfe zeigen, die sie bekommen haben.

Leider gibt es nicht nur Erfolgsgeschichten bei der Stiftung zu berichten. Bei manchen Patienten ist die Schwerhörigkeit so ausgeprägt, dass sie durch technische Hilfsmittel auch nicht teilweise kompensiert werden kann. Doch bei vielen Patienten zeigt die Therapie gute Erfolge. Das Hörvermögen eines Patienten, der mit acht Jahren zur Stiftung „Salud Auditiva“ kam, war durch

eine Maserninfektion geschädigt worden. Dank der Ausdauer und der Therapie bei der Stiftung konnte er dennoch Sprechen erlernen. Später absolvierte er sogar eine Ausbildung zum Zahnarzt.

„Hilfe für kleine Ohren“ benötigt ständig weitere Hörgeräte! Bestellen Sie deshalb kostenlos die Aktionssets mit Faltblättern und einem Aufsteller beim Hilfswerk der Deutschen Lions (auch per Mail kleine-ohren@lions-hilfswerk.de), stellen Sie sie bei Hörakustikern, HNO-Ärzten oder Apotheken auf und starten Sie so Ihre eigene Sammelaktion. 

**Gesammelte Hörgeräte senden Sie bitte ausschließlich an das HDL in Wiesbaden
Hilfswerk der Deutschen Lions
Bleichstr. 3, 65183 Wiesbaden
Gerne nehmen wir auch weiterhin Spenden für die Aktion entgegen: Die Unterstützung durch Geldspenden hilft der Projektgruppe, die Kosten für die Ausgabe von Flyern, Sammelboxen und der gesamten Logistik zu bestreiten.
Hilfswerk der Deutschen Lions
Frankfurter Volksbank eG
IBAN: DE83 5019 0000 0000 3005 00
BIC: FF VBD EFF Stichwort: Kleine Ohren.
Weitere Informationen finden Sie auch auf der Homepage: www.kleine-ohren.de**

Stiftungsgründerin Elena Pina Mendez (Mitte) und Mitarbeiter mit einer Gruppe von Patienten am Tag einer Übergabe von Hörgeräten. „Hilfe für kleine Ohren“ ist für die Stiftung ein wichtiger Partner, um auch einkommensschwache Familien unterstützen zu können.

